



**Paroisse**  
**Saint-Mathieu sur Loire**  
 Sainte-Luce | Thouaré | Mauves



## **E-quête**

Non ! Il n'y a pas de faute dans le titre ! Il ne faut pas plus essayer de remplacer le tiret par une lettre de l'alphabet ! C'est juste pour vous annoncer que, pour la quête du dimanche (et peut-être plus largement), nous allons maintenant avoir la possibilité de faire notre offrande avec la carte bleue : c'est ce qu'on appelle la quête numérique.

Il y aurait bien des choses à dire sur des sujets plus importants, comme le vote des lois sur la fin de vie qui viennent d'être votées au parlement, sur les crises humanitaires à Gaza, au Soudan, sur les inquiétudes pour l'avenir de notre planète, ... Mais voilà, la quête électronique va arriver dans nos églises au cours de ce mois de juin, et cela va impacter un peu notre vie ordinaire, pour ceux qui la souhaitent. En effet, il y aura encore la quête comme on fait d'habitude, en déposant notre pièce ou notre billet dans la corbeille.

Certains d'entre vous ont déjà vu cet outil dans d'autres églises, des communautés chrétiennes ont donné la place à ce nouvel outil, bien pratique pour des personnes qui n'ont plus d'argent liquide sur elles. Dès que je suis arrivé dans la paroisse, quelques personnes m'ont demandé si on aurait cela chez nous !



Dans le fonctionnement, nous envisageons pour l'instant 1 panier connecté sur Thouaré, 1 panier connecté sur Mauves et 2 paniers connectés à Sainte Luce. Les autres paniers de quête resteront ordinaires, ils passeront comme maintenant dans les bancs et les personnes qui le souhaitent pourront déposer leur pièce ou leur billet.

Pour le panier connecté, il sera porté par une personne avec une tenue visible, facilement identifiable. Nous pourrons alors, soit donner notre offrande avant le début de la messe, soit la donner au moment de la quête, en faisant signe à cette personne quand elle passera près de notre rang.

Le fonctionnement paraît simple. Il se fait en 2 temps : tout d'abord choisir le montant qu'on souhaite déposer, en le choisissant parmi 4 ou 6 propositions sur le boîtier (ou l'écran) du panier connecté. Ensuite, il suffit de poser sa carte bleue au-dessus du terminal, pour payer sans contact (ce qui suppose que votre carte bleue ait cette fonction). Mais je sais que ce sera plus compliqué pour certaines personnes, c'est pourquoi, il y aura toujours les paniers de quête habituels.

Cette nouvelle pratique va bousculer nos habitudes, et il nous faudra donc un temps de rodage pour bien la vivre. Peut-être que le temps de l'été est bien pour cet apprentissage, lors de messes plus ordinaires, avec peut-être un peu moins de monde. Mais, à la rentrée, nous verrons comment ça se passe. Et il y aura la spécificité des grandes célébrations, notamment les veillées de Noël où il y a beaucoup de monde.

La mise en place sera progressive, mais je compte sur vous pour accepter les petits désagréments qui pourraient apparaître au début de notre pratique avec ces paniers. En vous remerciant à l'avance d'accueillir cette mise en place, qui facilitera le fait de donner à la quête, pour certaines personnes.

Jérôme, votre curé

## CONFIRMATION LE 18 MAI



« Emouvant, magique, incroyable, joyeux, intense, vivant, magnifique, trop beau, priant » : voici quelques-uns des mots utilisés par les 13 jeunes nouveaux confirmés à la sortie de l'église Notre Dame de Toutes Aides dimanche 18 mai. « Nous sommes heureux : un énorme merci à nos familles, nos parrains/marraines, nos accompagnateurs

qui pendant 8 mois nous ont guidés sur ce chemin vers la Confirmation ».

C'est toujours une grande joie de voir des jeunes, qui pour beaucoup ne se connaissent pas, créer des liens, grandir et s'épanouir ensemble de temps fort en temps fort.

Puissent-ils désormais, animés par la force de l'Esprit, témoigner au milieu de nous de leur espérance comme le formulait François Renaud en concluant son homélie.

**SAMEDI 7 JUIN, Angela et Solène**, de notre paroisse, seront confirmées dans la Basilique St Donatien avec 260 autres adultes du diocèse. Nous les portons dans la prière.

## 1ÈRE COMMUNION

THOUARE samedi 17 mai

STE LUCE dimanche 25 mai



Samedi 17 et dimanche 25 mai, 29 enfants des trois clochers de notre paroisse ont communiqué pour la 1<sup>ère</sup> fois avec beaucoup de joie et de recueillement. L'assemblée nombreuse, les musiciens et la chorale ont contribué à faire de ces deux célébrations de beaux moments de prière, de partage et de fête.

### A noter !

Mardi 10 juin Rencontre de l'EAP à 20h15 à Thouaré

Mercredi 11 juin Rencontre de la Pastojeune à 20h30 à Ste Luce

Vendredi 13 juin Rencontre de l'ACE à 17h30 à Ste Luce

Vendredi 13 juin Rencontre du groupe Spiriteens à 19h30 à Ste Luce

Samedi 14 juin Rencontre de confirmation à 14h à Ste Luce

## ACTION CATHOLIQUE DES ENFANTS (A.C.E.)

Tu as entre 6 et 12 ans, tu veux passer un bon moment avec des copains et des copines alors viens créer ton **CLUB A.C.E.** le **samedi 7 juin** de 10h à 12h30 salle St Matthieu à Ste Luce. Au programme jeux (Bingo, chamboule tout, quizz, pendu, mimes...) et atelier cuisine.

Contact : 06 83 77 72 39



## SOIREE FESTIVE ACTEURS DE LA LITURGIE :

Tous les acteurs de la liturgie dominicale sont invités à se retrouver pour une soirée festive : le **vendredi 13 JUI**  
**2025, à partir de 19H00, à la salle paroissiale de**  
**Thouaré** pour partager notre joie de participer à l'animation des célébrations, échanger, chanter, et savourer un bon repas ensemble, au son des instruments de nos chers musiciens. Chacun est invité à apporter (en plus de sa bonne humeur), un plat salé ou sucré à partager, sans oublier ses couverts, assiette et verre. Tous qui souhaitent rejoindre le groupe sont les bienvenus. **Venez nombreux !**



## PROFESSION DE FOI

Dimanche 15 juin, à 11 h à Ste Luce, Alice, Leny, Romane, Izia, Théophile, Iseline, Aubin, Kaylinna, Adam, Geraldo et Raphaël feront leur Profession de Foi. Portons-les dans nos prières.



## À NOTER DÈS À PRÉSENT DANS VOS AGENDAS :

Rendez-vous le **DIMANCHE 29 JUI**  
**N** au château de Thouaré pour vivre Un  
**D** Dimanche Autrement. Ce dimanche il n'y aura pas de messe le matin à Mauves et à Ste Luce mais une messe unique sera célébrée dans la parc du château de Thouaré à 16h30.



**LA BOITE À LIVRES ST MATTHIEU:** Avez-vous déjà remarqué, dans le hall de l'accueil de la maison paroissiale de Ste Luce, cette boite à livres ? Elle est à votre disposition pour venir y emprunter ou y déposer des ouvrages religieux. N'hésitez-pas à vous servir.



**ORDINATION SACERDOTALE** Le dimanche 15 juin 2025, à 15h30 en la basilique St-Donatien-et-St-Rogatien de Nantes, Monseigneur Percerou ordonnera **Jean Michelin**, prêtre. L'ensemble du diocèse est invité à assister à cette ordination ou à s'y associer par la prière.



**« CONFIANCE, LÈVE-TOI, IL T'APPELLE » (Mc 10,49) : MARCHER ET PRIER EN JUI**

- Du 13 au 15 juin - Pèlerinage des épouses, mères de familles (de Nantes à Notre-Dame du Marillais). Informations et inscriptions :

<https://www.peledesmeres44.fr/>

- Du 3 au 6 juillet - Pèlerinage des Hommes, Epoux et Pères de Famille. 4 jours de marche, de prière et de fraternité vers la fontaine St Joseph (Dresny-Plessé) Inscriptions et informations sur le site internet :

<https://pele-des-peres-44.fr>



## **EAP (EQUIPE D'ANIMATION PAROISSIALE) JUSQU'EN 2025, UN SERVICE POUR LE BIEN DE TOUS**

Quarante sept ans de vie à Sainte Luce - des anciens quoi ! Elève, surveillant pendant mes études, puis professeur pendant trente huit ans au Collège/Lycée St Joseph du Loquidy : un pur produit de l'école lasallienne, quoi ! Et, lorsque les Frères des Ecoles Chrétiennes ont actualisé les règles de leur institut et ont invité les laïcs à se saisir avec eux de la question de « la préoccupation prioritaire pour les plus pauvres », chère à Jean Baptiste de la Salle, il fallait repenser la façon dont ceci allait être vécu dans la réalité de nos établissements. Une relecture qui nous a conduit à être attentifs aux fragilités, et surtout veiller à ne pas relâcher l'attention.



Puis, au moment où je partais en retraite, un cousin qui avait fondé sur l'agglomération nantaise une association vouée à aider les sans-abri à sortir de la rue, m'a demandé de venir étoffer leur équipe. Cette préoccupation qui m'avait longtemps touché trouvait une continuité. Quinze années au cours desquelles j'ai pu mesurer l'ampleur de la précarité dans l'agglomération. Et le partenariat que Logement Fraternité vient d'établir avec Matth'Accueil Solidaire vient renforcer une solidarité d'engagement.

Quelques temps auparavant, Gilles Dalibert m'avait demandé si j'acceptais d'entrer à l'EAP. Le choix de répondre à un tel appel n'est pas simple. « *Je ne suis pas à la hauteur, d'autres personnes bien plus engagées que moi y auraient mieux leur place. Qu'est ce que je peux apporter ?* » Après bien des hésitations j'ai accepté parce que le pape François invitait les chrétiens à la mission, que l'Église ne devait pas restée fermée sur elle-même, et que son avenir sera ce que les chrétiens en feront. Si l'on veut que l'Église bouge, il faut s'y engager. C'est ainsi que je me suis retrouvé dans une équipe porteuse, créative, avec un souci du bien commun et du service des autres qui m'a beaucoup appris sur la vie de la paroisse.

Etre attentif à ce qui fait la vie de tous, organiser et coordonner tous les engagements, et ils sont nombreux sur la paroisse. Une belle leçon de fraternité.

On me demande ce que cet engagement m'a apporté ?

Au premier chef la conscience que ce n'est pas dans la rigueur de la pratique religieuse que réside l'engagement chrétien mais dans le service des autres et l'attention aux plus petits, dans l'écoute de celles et ceux qui frappent à la porte.

Mais, qu'on le veuille ou non, on reste tributaire de son passé; et lorsque celui-ci vous a conduit à trouver en vous le refuge, participer à une œuvre collective de cette forme vous fait découvrir que sortir de soi n'est pas un risque mais une chance – celle d'approfondir sa foi dans le service des autres.

Merci à vous de m'avoir offert cette opportunité.

Philippe Mulat EAP 2022-2025